



Las relaciones franco-americanas después de la elección de François Hollande



Autor : Justin Vaïsse

La elección presidencial francesa ha sido relativamente poco seguida en los Estados Unidos, dónde, por otro lado, parece que dominaba entre los altos responsables la preferencia por la "continuidad", que encarnaba el presidente saliente. En efecto, la presidencia de Nicolas Sarkozy estuvo marcada por las excelentes relaciones entre Francia y los Estados Unidos. En este contexto, si bien la posición del nuevo Presidente François Hollande sobre la retirada de las tropas de Afganistán y la defensa antimisiles corren el peligro de constituir puntos de desacuerdo con los Estados Unidos, su principal baza entre los dirigentes americanos es su claro compromiso en favor de una política europea más favorable al crecimiento. Esta postura obtiene en efecto el apoyo de una administración Obama que está inquieta por la situación económica europea y sus posibles repercusiones al otro lado del Atlántico.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Informe 2012 - Atlas/UE - Democracia - Premio Carlomagno - Televisión - Tribuna **Elecciones** : Grecia - Serbia **Crisis financiera** : G8 - Consejo ECOFIN - Eurogrupo - Euro/Balance - Alemania - España - Francia - Grecia - Italia - República Checa - Eslovaquia **Diplomacia** : Urgencia **Comisión** : Schengen **Consejo** : Agricultura/Pesca - UE/Ucrania **BEI** : Balance **BERD** : Presidencia **Alemania** : G6 - Reorganización - Franco-alemán - Comercio **Francia** : Gobierno **Grecia** : Gobierno **Italia** : Defensa **Portugal** : Energía **Rumanía** : Gobierno **Ucrania** : Timochenko/Salud **ONU** : Serbia **OTAN** : Cumbre/Chicago **Eurostat** : Comercio exterior - PIB - Inflación **Estudios/Informes** : UE/Ucrania - Alemania/Rusia - Francia/Alemania - Solidaridad - Reino Unido - Francia **Cultura** : Exposición/Arnsberg - Exposición/París - Exposición/Cracovia

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

El crecimiento en el corazón del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2012"

La cuestión del crecimiento y de los medios para superar la crisis está en el corazón del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2012". Esta 6ª edición (en francés) - 3ª en inglés - incluye una entrevista en exclusiva de Jean-Claude Trichet, ex-presidente del Banco Central Europeo. Basándose en 67 cuadros y gráficos



comentados y 34 mapas en color, en su inmensa mayoría inéditos, los autores invitan a comprender el conjunto de los retos a los que se enfrenta la Unión Europea. Esta obra está disponible en francés y en inglés en el sitio Web de la Fundación... [Leer más](#)

Actualización de los datos económicos y políticos en el sitio del Atlas



La Oficina estadística de la Unión Europea (Eurostat) publicó los datos del crecimiento de la Unión Europea, de la zona Euro y de los 27 Estados miembro para el 2011 y sus previsiones para 2012. La Fundación Robert Schuman ha actualizado pues los datos económicos de su sitio www.atlas-permanent.eu que está asociado al "Atlas permanente de la Unión Europea" que publicó recientemente y que está codirigido por Jean-Dominique Giuliani y Pascale Joannin, que son respectivamente el presidente y la directora general de la Fundación. La Fundación también actualizó los datos políticos de Grecia y de Francia tras las elecciones del 6 de mayo. El libro está disponible en la página Web de la Fundación. Pídelo... [Leer más](#)

Democracia participativa - Democracia de proximidad, dialogar en Europa



Del 21 al 22 de mayo se celebra en Estrasburgo la 5ª edición de las Audiencias (ASSISES DES ASSOCIATIONS D'EUROPE). Organizada por la Casa de Europa de Estrasburgo con varios colaboradores, como el Consejo Regional de Alsacia, el Consejo de Asociaciones de Europa y el Parlamento europeo, este año lleva como tema: "Democracia participativa - Democracia de proximidad: Dialogar en Europa". Participarán la directora general de la Fundación Robert Schuman, Pascale Joannin, y, el antiguo vicepresidente de la Comisión europea y miembro del consejo de administración de la Fundación, Jacques Barrot. El 22 de mayo, Pascale Joannin intervendrá en la 4ª mesa redonda titulada "¿De la Eurozona a los Estados Unidos de Europa?" y Jacques Barrot participará en la sesión de clausura junto al comisario europeo Michel Barnier... [Leer más](#)

Wolfgang Schäuble recibe el premio Carlomagno 2012



El 17 de mayo se concedió el premio Carlomagno 2012, una de las más altas distinciones europeas, a Wolfgang Schäuble, ministro alemán de Finanzas y miembro del consejo de administración de la Fundación Robert Schuman, por sus esfuerzos en favor de la integración de la Unión Europea. Durante la entrega del premio pidió a la Unión Europea que se dotase de un Presidente electo, para "ponerle cara" a Europa. "Necesitamos instituciones fuertes, con una legitimidad política" explicó... [Leer más](#)

Ici l'Europe recibe a Anders Fogh Rasmussen



En el marco de la colaboración entre la Fundación Robert Schuman y Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio Web la última emisión "Ici l'Europe" cuyo invitado es Anders Fogh Rasmussen, secretario general de la OTAN. Entrevistado por Caroline de Camaret (France 24) y Frédérique Lebel (RFI), Anders Fogh Rasmussen habla de la posición del nuevo presidente francés François Hollande en el seno de la Alianza. Explica que la OTAN no intervendrá "en ningún caso" en Siria... [Leer más](#)

Una hoja de ruta europea para salir de la crisis



Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación Robert Schuman, y Joachim Bitterlich, vice-presidente de Notre Europe, ambos cofundadores y copresidentes del Club renano, firman una "hoja de ruta europea para salir de la crisis"... [Leer más](#)

Elecciones :

Nuevas elecciones legislativas en Grecia el 17 de junio



Ante la imposibilidad de los tres partidos que llegaron primeros en la votación legislativa del 6 de mayo - a saber la Nueva Democracia, la izquierda radical (Syriza) y el PASOK - de conseguir una mayoría para formar gobierno, el Presidente griego Carolos Papoulias se vio obligado el 16 de mayo a convocar a los griegos a unas nuevas elecciones legislativas que tendrán lugar el 17 de junio. Esta situación suscita muchas tensiones en los mercados y reina la inquietud por saber si Grecia respetará sus compromisos y se quedará o no en la zona euro. Se invita a los griegos a decidir su futuro y el de su país en la futura votación. ¿Concederán esta vez una mayoría y, si es el caso, a qué partido?... [Leer más](#)

Elección sorpresa de Tomislav Nikolic a la presidencia serbia



Contra todo pronóstico Tomislav Nikolic (Partido progresista serbio, SNS) ganó con el 49,7% de los sufragios la 2ª vuelta de la elección presidencial serbia el 20 de mayo. Adelantó al jefe de Estado saliente Borís Tadic (Partido demócrata, DS), que obtuvo el 47% de los votos. La participación fue baja, un 46,32%. Los electores han manifestado pues su cansancio y han sancionado lo que algunos califican de "sistema Tadic". Al elegir la alternancia, van posiblemente a experimentar también la cohabitación, teniendo en cuenta el resultado de las elecciones legislativas del pasado 6 de mayo... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Los dirigentes del G8 recuerdan su "compromiso con la responsabilidad presupuestaria"



Los dirigentes de los países del G8 (Estados Unidos, Canadá, Italia, Francia, Alemania, Reino Unido, Japón, Rusia) reunidos en Camp David los días 18 y 19 de mayo declararon en su comunicado final su "imperativo (...) de animar el crecimiento y los empleos". Precisarón no obstante que las medidas que hay que adoptar para luchar contra la crisis "no son las mismas para todos". Pidieron que se mantenga a Grecia en una zona euro "fuerte y unida". Sobre la cuestión del suministro de petróleo al mercado mundial, los dirigentes del G8 afirmaron que tomarían decisiones para que "el mercado sea correctamente abastecido". Sobre los temas de política exterior, particularmente la situación en Siria, pidieron al gobierno sirio y a "todas las partes" que acabaran con la violencia, al tiempo que manifestaron su apoyo a los esfuerzos del mediador Kofi Annan... [Leer más](#)

Acuerdo de la Unión Europea para apoyar los bancos



El 15 de mayo, los ministros de los 27 Estados miembro encargados de Economía y Finanzas se pusieron de acuerdo sobre la capitalización de los bancos y de las sociedades de inversión. El objetivo es transponer las normas establecidas particularmente por el G20 en noviembre de 2010, el acuerdo de Basilea III, cuyo objetivo es permitir a los bancos absorber mejor los choques. Los Estados podrán, si lo consideran útil con arreglo a los riesgos, añadir un "colchón" suplementario de fondos propios del 3% además del 7%, que incluso podrá ser del 5% en ciertos casos. Los ministros también adoptaron conclusiones en cuanto a la financiación rápida de las medidas para el cambio climático, y sobre el futuro del IVA... [Leer más](#)

El Eurogrupo declara su apoyo "inquebrantable" a la permanencia de Grecia



El 14 de mayo, los Ministros de Hacienda de los 17 miembros de la zona euro examinaron la situación económica de ciertos países miembro (Irlanda, Países Bajos, Portugal, España y Eslovaquia) y particularmente de Grecia. Los ministros manifestaron su apoyo "inquebrantable" a la permanencia de Grecia en la zona euro a pesar de la propaganda de exclusión del país. Para salir de este callejón sin salida, Jean-Claude Juncker habló de ampliar los plazos de ejecución... [Leer más](#)

El ex-Presidente del BCE, Jean Claude Trichet, defiende el balance del euro



Durante una conferencia en el Peterson Institute de Washington, el ex-Presidente del Banco Central Europeo Jean-Claude Trichet defendió el balance de la política monetaria de la Unión Europea y particularmente el Euro. Recordó en primer lugar la puesta en marcha, a su debido tiempo y sin grandes problemas técnicos, de la moneda única, y el éxito de esta moneda que utilizan oficialmente 350 millones de personas en 17 países. También destacó que el Banco Central había cumplido su objetivo principal desde la creación de la moneda única, es decir la lucha contra la inflación. Sin negar las dificultades actuales, también señaló dos puntos fuertes y muy a menudo ignorados: desde la entrada en vigor del euro, la creación de puestos de trabajo y el crecimiento del PIB por habitante fueron más importantes en la zona euro que en los Estados Unidos... [Leer más](#)

La economía alemana repunta



Según las cifras publicadas el 15 de mayo por Destatis, la economía alemana registra un crecimiento del 0,5% el primer trimestre de 2012. En los tres últimos meses de 2011, el PIB alemán había retrocedido un 0,2% y el de Francia había aumentado un 0,1%... [Leer más](#)

España sigue en recesión



El 17 de mayo, el Instituto Nacional de Estadísticas comunicó las últimas cifras del crecimiento español para el primer trimestre 2012. Estos datos confirman la vuelta a la recesión con una bajada del 0,3% del PIB (bajada idéntica al semestre anterior). Por otro lado, el gobierno español anunció el 18 de mayo que revisaba al alza su déficit público 2011, al 8,9% del Producto Interior Bruto contra el 8,51% previsto hasta ahora, debido al resbalón presupuestario de ciertas regiones españolas. "El ministerio de Hacienda considera que los últimos datos proporcionados por las Comunidades Autónomas tuvieron un impacto de 0,4 puntos en las cuentas públicas lo que eleva el déficit al 8,9% del PIB"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El PIB francés se estanca el primer trimestre de 2012



Según las cifras comunicadas el 15 de mayo por el Instituto nacional de Estadística y Estudios económicos (INSEE), el Producto Interior Bruto (PIB) francés se mantuvo estable el primer trimestre de 2012 y el crecimiento económico del país fue del 0%. El cuarto trimestre de 2011, el PIB había aumentado un 0,1%. Más en detalle, el consumo de los hogares aumentó ligeramente (+0,2% después del +0,1% el cuarto trimestre de 2011) mientras que la inversión (Formación bruta de capital fijo, FBCF) disminuyó (-0,8% después de +1,3%). Las importaciones aumentan después de haber disminuido el cuarto trimestre de 2011 (+0,7% después de -1,4%) y las exportaciones frenaron (+0,3% después de +1,1%)... [Leer más](#)

De la inestabilidad económica a la inestabilidad política: Grecia, cada vez más sola



Grecia entró en su quinto año consecutivo de recesión. Según las últimas cifras publicadas el 15 de mayo por la oficina nacional de estadísticas, su PIB cayó un 6,2% el primer trimestre de 2012 con respecto a 2011. El 17 de mayo, la agencia de calificación financiera Fitch bajó la nota soberana de Grecia de "B-" a "CCC" evocando el "riesgo creciente" de salida del país de la zona euro. La agencia destacó que la inestabilidad política en Grecia reflejaba "la falta de apoyo político y público" a los programas de ayuda de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional quién anunció, ese mismo día, que suspendía sus relaciones con la República helénica hasta las nuevas elecciones legislativas previstas el 17 de junio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Conclusiones del Fondo Monetario Internacional sobre Italia

El 16 de mayo, el Fondo Monetario Internacional (FMI) publicó las conclusiones de una misión en Italia. Los responsables del FMI declararon que la actividad económica del país debería frenar en 2012 antes de iniciar una pequeña reactivación en 2013. Es necesario pues,



según el FMI, tanto reforzar la integración de la zona euro como continuar con las reformas estructurales en Italia. En concreto, el FMI habla de las reformas del mercado de trabajo así como los sectores de la energía y los servicios. También menciona el programa de consolidación presupuestaria del país, recordando la importancia de la disciplina presupuestaria, así como la situación del sistema bancario italiano... [Leer más](#)

La República Checa entra en recesión



Según las primeras estimaciones de la oficina nacional de estadísticas publicadas el 15 de mayo, el Producto Interior Bruto checo retrocedió un 1% el primer trimestre de 2012 con respecto al último trimestre de 2011. La República checa entra así en recesión con la tercera contracción trimestral consecutiva de su PIB... [Leer más](#)

El Parlamento aprueba el programa de austeridad económico del gobierno



El gobierno eslovaco de Robert Fico logró el 15 de mayo en Bratislava el voto de confianza del Parlamento para su proyecto de control de las finanzas públicas y la sustitución del impuesto de tipo único por nuevos impuestos que afectarán a los ricos y a las empresas. El gobierno logró 82 votos favorables en el seno del Parlamento monocameral de 150 escaños... [Leer más](#)

Diplomacia :

Reunión informal del Consejo Europeo el 23 de mayo



Con el fin de preparar el Consejo europeo de los próximos días 28 y 29 de junio, y ante la gravedad de la situación económica en Europa, el Presidente del Consejo europeo Herman Van Rompuy ha invitado a los 27 jefes de Estado y de Gobierno a una cena informal el 23 de mayo para hacer un balance y avanzar hacia la adopción de ciertas decisiones que se esperan para finales de junio... [Leer más](#)

Comisión :

La Comisión realiza el primer "chequeo" de Schengen



El 16 de mayo, la Comisión Europea realizó el primer "chequeo" del espacio Schengen. Este informe cubre el período del 1 de noviembre de 2011 al 30 de abril de 2012. El espacio Schengen representa más de 400 millones de europeos y 1.250 millones de viajes cada año. El informe se interesa concretamente por la situación en las fronteras exteriores de Schengen y dentro del espacio Schengen, por la aplicación de la regla Schengen y los procedimientos de expedición de visados y los permisos de residencia. Según la Comisión, el control de las fronteras exteriores terrestres y marítimas, debe seguir siendo una prioridad... [Leer más](#)

Consejo :

El Medio Ambiente en el corazón del Consejo de Agricultura y Pesca



Los días 14 y 15 de mayo se reunieron los 27 ministros de Agricultura y Pesca para debatir aspectos medioambientales de la política común de pesca así como del fondo europeo marítimo. En el marco de la reforma de la política común de la pesca, emitieron varias propuestas: integrar las obligaciones legales medioambientales en la propuesta, o incluir un "rendimiento máximo sostenible" para garantizar la perennidad del sector de la pesca. Terminaron la reunión abordando las consecuencias del cierre de la pesca a los buques europeos en las aguas mauritanas, recordando la importancia de esta asociación para el sector de la pesca... [Leer más](#)

15º encuentro UE-Ucrania



Durante el Consejo de cooperación Unión europea-Ucrania que se celebró en Bruselas el 15 de mayo, los responsables europeos declararon que estaban dispuestos a reforzar sus lazos con Ucrania, particularmente en materia comercial y extranjera (visados). Expresaron sin embargo sus gran inquietud por el respeto del Estado de derecho y de los Derechos humanos, subrayando que la suerte reservada a los antiguos miembros del gobierno, particularmente a Yulia Timochenko, seguía sin ser satisfactoria. El futuro de la colaboración se verá muy influido por la puesta en marcha o no de reformas judiciales en Ucrania que la Unión Europea considera esenciales... [Leer más](#)

BEI :

Conferencia anual



El 15 de mayo se celebró la conferencia anual del Banco europeo de inversiones. Su Presidente Werner Hoyer subrayó el importante papel del Banco en el apoyo al crecimiento sostenible, la innovación y el empleo. En 2011, el Banco inyectó la mayor contribución en la economía real con cerca de 60.000 millones de euros de desembolso y 395.000 millones de euros de préstamos. El Banco Europeo de Inversiones interviene en muchos campos como "el triángulo investigación - innovación-educación" (10.000 millones de euros), las pequeñas y medianas empresas (13.000 millones de euros), pero también el medio ambiente (18.000 millones de euros)... [Leer más](#)

BERD :

Suma Chakrabarti nuevo Presidente del BERD



El británico Suma Chakrabarti, alto funcionario especialista del desarrollo, ha sido elegido el 18 de mayo como Presidente del Banco Europeo de Reconstrucción y Desarrollo (BERD) para un mandato de cuatro años, según anunció el banco en un comunicado. El Sr. Chakrabarti, de 53 años, salió nombrado al término de una votación secreta de los 65 gobernadores del BERD que representan a los países o las instituciones de accionistas, en una junta general celebrada en Londres. Es la primera vez que la presidencia del BERD no la ocupan o un francés o un alemán... [Leer más](#)

Alemania :

El G6 apoya la congelación de los bienes criminales



Los ministros de Interior alemán, británico, español, francés, italiano y polaco del "G6" reunidos en Munich los días 17 y 18 de mayo aprobaron la propuesta de la Comisión Europea de imponer sanciones financieras al crimen organizado confiscando los bienes obtenidos gracias a actividades criminales en Europa. Se mostraron preocupados por el riesgo de desestabilización política de los países norteafricanos en transición desde la Primavera árabe. Los ministros españoles y franceses también confirmaron su cooperación en la lucha contra ETA y contra todas las organización terroristas... [Leer más](#)

Peter Altmaier : nuevo ministro federal del Medio Ambiente



Durante una declaración ante la prensa el 16 de mayo, la Canciller alemana Angela Merkel anunció el despido de su Ministro de Medio Ambiente Norbert Röttgen, como consecuencia de los malos resultados del CDU en las elecciones regionales del 13 de mayo en Renania del Norte-Westfalia. La Canciller ha elegido a Peter Altmaier como nuevo Ministro de Medio Ambiente y ha declarado: "Es evidente que la puesta en ejecución de la política energética aún necesita mucho esfuerzo por lo que el ministerio Federal del Medio ambiente tiene un papel importante que desempeñar en este contexto. Para poner en marcha este nuevo arranque, propongo al jefe del grupo parlamentario CDU / CSU en el Bundestag, Peter Altmaier"... [Leer más](#)

Primer encuentro entre François Hollande y Angela Merkel



Unas horas después de su investidura el 15 de mayo, el nuevo Presidente francés François Hollande efectuó su primer viaje a Alemania para encontrarse con la Canciller alemana Angela Merkel. Manifestaron su deseo de ver a Grecia permanecer en la zona Euro. Respecto al pacto de disciplina presupuestaria, el Presidente francés dio a entender que estaba dispuesto a contemplar un texto separado sobre el crecimiento. Por su parte, la Canciller alemana aseguró que había "puntos de acuerdo" con François Hollande sobre el crecimiento, reconociendo que se trataba de un "concepto general". Estos elementos de discusión estarán en la agenda de la próxima cumbre informal de jefes de Estado y de gobierno el 23 de mayo. Por último, el Presidente francés declaró que deseaba una "relación entre Francia y Alemania equilibrada y respetuosa de [sus] sensibilidades políticas"... [Leer más](#)

Exportaciones e importaciones alcanzan un nivel récord



En marzo de 2012, las exportaciones alemanas alcanzaron los 98.900 millones de euros y las importaciones 81.500 millones de euros. Según las cifras provisionales publicadas por la Oficina federal de estadísticas (Destatis), esto representa, en anual, una subida del 0,7% para las exportaciones y del 2,6% para las importaciones. Estas cifras mensuales son las más elevadas de la historia de las estadísticas del comercio exterior alemán... [Leer más](#)

Francia :

Composición del gobierno francés que dirige Jean-Marc Ayrault



El 16 de mayo se anunció el nuevo gobierno del Primer ministro francés Jean-Marc Ayrault. El gobierno cuenta 34 ministros de los cuales 17 son mujeres. Según el cuadro que publica y actualiza la Fundación Robert Schuman sobre la proporción de mujeres en los gobiernos, Francia se sitúa en segunda posición después de Suecia...

[Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Grecia :

Gobierno interino en Grecia



El presidente de Consejo de Estado griego, Panayotis Pikramenos, prestó juramento el 16 de mayo como Primer ministro interino encargado de gestionar los asuntos corrientes y preparar las nuevas elecciones del 17 de junio... [Leer más](#)

Italia :

Los ministros italiano y alemán de Defensa proponen "ampliar" la defensa común europea



En una carta abierta publicada en el diario italiano "Corriere della sera" el 15 de mayo, los ministros italiano de Defensa, Giampaolo Di Paola, y alemán, Thomas De Maizière, pidieron "ampliar" la defensa común europea. Ambos ministros fijan así cinco objetivos para la política europea de defensa. El primero es "el compromiso", porque la Unión Europea deberá "asumir responsabilidades cada vez más importantes" en el ámbito de la seguridad. El segundo es el "enfoque global", es decir la coordinación entre recursos militares y no militares. Por último, ambos ministros evocaron la necesidad de integrar las "capacidades" militares, "la complementariedad" entre la Unión Europea y la OTAN y "la cooperación" internacional... [Leer más](#)

Portugal :

Reforma del sector energético

El gobierno portugués adoptó el 17 de mayo una reforma del sector energético que permitirá ahorrar a los consumidores entre 170 y 190 millones de euros al año, es decir casi un 5% de su factura, tal y como exigía el plan de ayuda concedido en mayo de 2011 por la Unión



Europea y el Fondo Monetario Internacional. De aquí a 2020, estas economías deberían alcanzar un importe total de cerca de 1.800 millones de euros, según precisó el Ministro de Economía, Alvaro Santos Pereira, al término del consejo de ministros... [Leer más](#)

Rumanía :

Dimisión del Ministro rumano de Educación, Ioan Mang



El ministro rumano de Educación, Ioan Mang, acusado de plagio en varios artículos científicos, presentó el 15 de mayo su dimisión, mientras que la polémica no deja de crecer, según anunció el Primer ministro Victor Ponta. "El Sr. Mang me informó que deseaba cesar su actividad debido a las acusaciones que se le hacen" declaró el Sr. Ponta durante la rueda de prensa. Tras su dimisión, el ministro "podrá defender su imagen y su prestigio, sin estar sometido a las presiones del cargo", añadió... [Leer más](#)

Ucrania :

Ensañamiento contra Yulia Timochenko



El 15 de mayo, la ex-primer ministro ucraniana y jefe de la oposición, Yulia Timochenko, anunció que había decidido suspender su tratamiento médico como señal de protesta por la divulgación de información sobre su tratamiento. Parece sin embargo que esta nueva presión no afecta al gobierno ucraniano que se ha negado categóricamente a trasladarla al extranjero para que reciba asistencia. Esta "mala" noticia se añade a la anunciada por el Tribunal Supremo ucranio que decidió retrasar la fecha de examen de la apelación de la antigua Primera ministro al 26 de junio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

ONU :

Aplazamiento del proceso de Ratko Mladic



El 17 de mayo se aplazó sine die el proceso de Ratko Mladic, antiguo jefe militar del ejército serbio de Bosnia, por "irregularidades" en la transmisión de documentos que habrían permitido a la defensa preparar el proceso. Éste se abrió el 16 de mayo ante el Tribunal Penal Internacional para la ex-Yugoslavia en La Haya. Se acusa al antiguo comandante de las fuerzas armadas de varios crímenes contra la Humanidad y crímenes de guerra; y en particular de la matanza de Srebrenica en 1995... [Leer más](#)

OTAN :

Conclusiones de la OTAN en Chicago



Los veintiocho miembros de la OTAN, reunidos los días 20 y 21 de mayo en Chicago, se pusieron de acuerdo para trasladar a las fuerzas afganas (ANSF) la responsabilidad de las operaciones de combate a mitad de año del 2013. Así, la Fuerza Internacional de Asistencia y Seguridad (ISAF) bajo mando de la Alianza, pasará de un papel de combate a un papel de asistencia. Se retirarán las tropas progresivamente hasta el 31 de diciembre de 2014. Francia ha decidido retirar sus tropas antes de final de año. Los responsables de la OTAN también anunciaron la conclusión de la primera de las cuatro fases del proyecto de escudo antimisiles destinada a proteger los territorios y la población de los países europeos ante eventuales ataques de países que "prolifera", particularmente Irán. Este proyecto de defensa debería concluir hacia el 2020... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurostat :

Publicadas las cifras del comercio exterior para el mes de marzo



Según las cifras publicadas por Eurostat el 16 de mayo, el comercio exterior de la zona euro registró en marzo de 2012 un excedente de 8.600 millones de euros contra 2.300 millones de euros en febrero de 2012. Las exportaciones, corregidas de calendario, disminuyeron un 0,9%. En cuanto al conjunto de la Unión Europea, las primeras estimaciones indican un déficit de 6.700 millones de euros contra 12.000 millones en febrero de 2012. Las subidas más importantes conciernen las exportaciones hacia Suiza (+29%) y Rusia (+22%)... [Leer más](#)

1er trimestre 2012: crecimiento estable en la zona Euro y en la Unión europea



Según unas rápidas estimaciones publicadas por Eurostat el 15 de mayo, durante el primer trimestre de 2012 el PIB de la zona euro y el de la Unión Europea se mantuvieron estables con respecto al trimestre anterior. Durante el cuarto trimestre de 2011, la tasa de crecimiento fue de -0,3% en la zona euro y en la UE. Comparado al mismo trimestre del año anterior, el PIB corregido de calendario se mantuvo estable en la zona euro y aumentó un 0,1% en la Unión Europea durante el primer trimestre 2012, contra respectivamente un +0,7% y el +0,8% el trimestre anterior... [Leer más](#)

La tasa de inflación anual de la zona Euro y de la UE a la baja



Según las cifras publicadas por Eurostat el 16 de mayo, baja la tasa de inflación anual de la zona euro y de la Unión Europea. En la zona euro, fue un 2,6% en abril de 2012, mientras que había sido un 2,7% en marzo. En cuanto a la Unión Europea, fue un 2,7% en abril, contra un 2,9% en marzo. Las tasas anuales más débiles se registraron en Suecia (1%), en Grecia (1,5%) y en Irlanda (1,9%), y las tasas más elevadas se registraron en Hungría (5,6%), Estonia (4,3%) y la República Checa (4%)... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

La Unión Europea y Ucrania



La Fundación Carnegie Europe publicó una contribución de Olga Shumylo-Tapiola titulada "EU's B plan for Ukraine" (El plan de la UE para Ucrania). Constatando que Ucrania "no va bien" y que la Unión Europea "se encuentra en una posición más bien incómoda" respecto a este país, la autora hace una lista de los tres males principales que afectan a este Estado: el acaparamiento de las riquezas por la familia Yanukovich, el encarcelamiento de Yulia Tymochenko y la indiferencia de la población respecto a la política. Evoca los retos de las próximas elecciones legislativas así como la anterior política de la Unión Europea en Ucrania. Por último formula recomendaciones para una nueva política ucraniana de la Unión, sugiriendo sanciones financieras contra la familia Yanukovich, una estrategia de comunicación que se dirija específicamente a la población y una definición clara de las exigencias de los europeos con respecto a Yanukovich... [Leer más](#)

Las relaciones germano-rusas después de que vuelva Poutine



El Finnish Institute for International Affairs (FIIA) publica un estudio sobre "Las relaciones germano-rusas tras la vuelta de Poutine". El autor muestra cómo la presidencia de Vladimir Poutine podría debilitar la colaboración estratégica entre Alemania y Rusia. Esta nueva presidencia conlleva, en efecto, frustración para Alemania por la situación política rusa, lo que podría llevar al país a renunciar a su papel de defensor de los intereses rusos en el seno de la Unión Europea... [Leer más](#)

"After Merkozy: How France and Germany can make Europe work"



El "European Council on foreign relations" publica un informe de Ulrike Guérot y Thomas Klau titulado: "After Merkozy: how France and Germany can make Europe work". Ambos autores formulan propuestas para una nueva hoja de ruta franco-alemana para el quinquenio de François Hollande. Proponen entre otras cosas un compromiso francoalemán sobre crecimiento y lanzar un programa de reformas ambiciosas y abiertas a otros socios europeos para reforzar la eficacia de la gobernanza europea...

El coste de la solidaridad en la zona euro



El centro "Notre Europe" publica un estudio de Sofía Fernandes y Eulalia Rubio, que se pretende evaluar los costes de las medidas de ayuda a los Estados de la zona euro que atraviesan dificultades financieras (planes de ayuda a Grecia, Irlanda y Portugal, mecanismos de apoyo, acciones "no convencionales" del Banco Central Europeo). Las autoras concretizan así la naturaleza de estas medidas, su impacto sobre las finanzas públicas de los diferentes Estados y sobre ciertas controversias actuales respecto a la política monetaria. También comparan el coste total de la ayuda a los Estados de la zona euro con problemas con las acciones de apoyo al sector financiero desde que se inició la crisis financiera... [Leer más](#)

La exposición del Reino Unido a la crisis de la deuda soberana



El "Bruges group" acaba de publicar una nota que analiza la exposición del Reino Unido a la crisis de la deuda soberana en la zona euro. El Reino Unido ha comprometido 110.000 millones de euros con la Unión Europea, de los cuales 60.000 millones corresponden a su participación en el Mecanismo europeo de estabilización financiera. También tiene una participación en el capital del Banco europeo de inversiones y en el Banco Central Europeo. Todos estos compromisos financieros internacionales podrían, en caso de situación desfavorable, traducirse en pérdidas para el contribuyente británico. El importe máximo de estas pérdidas se estima en 149.200 millones de euros... [Leer más](#)

Consecuencias de la elección presidencial francesa

Fair Observer make sense of the world "Fair observer" publicó, el 14 de mayo, un análisis titulado "La victoria de François Hollande: ¿qué es lo que nos dice sobre Francia?" (Francois Hollande's Victory: What It Tells Us About France). El autor, John Bruton, estudia las consecuencias de la elección del nuevo Presidente francés sobre la austeridad en Francia, en Grecia y en Europa... [Leer más](#)

Cultura :

"Franz Stock y la vía hacia Europa"



El museo de Sauerland de Arnsberg (Renania del norte- Westfalia) rinde homenaje a la memoria del sacerdote católico alemán Franz Stock (1904-1948) originario de la región. Pacifista convencido, y posteriormente capellán que prestó asistencia a los resistentes franceses condenados durante la Segunda Guerra mundial, dedicó su vida a la paz y al acercamiento entre Francia y Alemania. Esta exposición, organizada en colaboración con el Comité Franz Stock de Alemania y apadrinada por el embajador francés en Berlín y el embajador alemán en París, retraza su vida y estará abierta hasta el 26 de agosto... [Leer más](#)

En el camino de Jack Kerouac: la epopeya, de lo escrito a la pantalla



El Museo de cartas y manuscritos presenta hasta el 19 de agosto una exposición dedicada a una de las novelas más míticas de la literatura americana "On the Road": la epopeya, del escrito a la pantalla". Entre el 2 y el 22 de abril de 1951, Jack Kerouac escribe una novela de 125.000 palabras sobre un rollo de papel de 36,50 metros de longitud. Tiene 29 años. Es la primera vez que se expone en Francia el texto mecanografiado de 36 metros. Esta exposición se organiza en paralelo a la salida en las salas de cine (el 23 de mayo) de la película de Walter Salles "En el camino"... [Leer más](#)

"La dama del armiño" en el Castillo de Wawel

"La Dama del armiño" de Leonardo da Vinci está de nuevo expuesta - desde el 12 de mayo - en Cracovia en el castillo real de Wawel, después de haber viajado a Madrid, Berlín y Londres. Sólo se logró



identificar en 1992, después de décadas de interrogaciones, que este cuadro, una de las obras mejor preservadas del genio del Renacimiento, era el retrato de Cecilia Gallerani... [Leer más](#)

Agenda :



21-24 de mayo
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo



23 de mayo
Bruselas
Reunión informal de 27 Jefes de Estado y de gobierno de la Unión europea



29 de mayo
Bruselas
Consejo Asuntos generales



30 y 31 de mayo
Bruselas
Consejo de competitividad



31 de mayo
Referéndum sobre el pacto de disciplina presupuestaria en Irlanda
Bruselas
Consejo de Comercio

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;
Perle Baillard, Mélanie Laplace, Camille Stephan, Marion Zosi.

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)